

Fahrrad im Steuerrecht
(Stand 14.07.2023)
Bicycle - treatment in tax law

A/ Ebene Arbeitgeber:
Employer's sphere:

Vorsteuerabzug:
Input VAT:

Erwirbt der Dienstgeber das Fahrrad, steht diesem der volle Vorsteuerabzug auf die Anschaffungskosten zu. Auch unecht umsatzsteuerfreie Unternehmer (zB Ärzte) können den Vorsteuerabzug geltend machen, allerdings nur dann, wenn das Fahrrad ihren Dienstnehmern zur Privatnutzung zur Verfügung gestellt wird.
If the employer buys a bicycle, he can claim for total input VAT deriving from the initial purchase price. Also VAT-free businesses (e.g. medical doctors), which are not entitled to input VAT, can claim for input VAT, if the bicycle is used privately by their employees.

Öko-Investitionsfreibetrag:
Ecological tax-free amount for investments:

Der Dienstgeber kann diesen geltend machen und dadurch 15% der Anschaffungskosten sofort zusätzlich und unabhängig von der AfA absetzen.

The employer can claim for this amount and tax-deduct 15% of the initial purchase price, in addition and independently from the depreciation.

B/ Ebene Arbeitnehmer:
Employee's sphere:

Der Dienstnehmer muss den Sachbezug nicht versteuern.
Es fallen auch keine Sozialversicherung und Lohnnebenkosten an.
Ein eventuelles Pendlerpauschale ist nicht beeinträchtigt.
The employee does not need to tax the remuneration in usage of the bicycle.
No social security fees need to be paid.
An eventual commuter allowance is not impacted.

Verfasser/ author: Mag. Reinhard Michlits

Sollten Sie dazu Fragen haben, beraten wir Sie sehr gerne: 01/ 533 16 37
In case of further questions do not hesitate to contact us: 01/533 16 37

Ihre Steuerberatungskanzlei
Your tax consultancy office
Mag. Veronika Weiss